

情報交差点・心と心の交わり

## あじまへ

社会の一員として課題意識をもつ  
自分たちにできることを考える

大宜味村教育委員会

電話 44-3006

FAX 44-3020



山上 蛍太 議長



宮城 瑚羽 議員



神里 陽菜乃 議員



大城 萌笑 議員



大湾 光 議員



東圭 史郎 議員



高良 凌平 議員



吉田 芽生 議員



玉元 花芽 議員



大湾 心晴 議員

## 令和6年度 大宜味村子ども議会開催

11月29日（金）、大宜味村議会場において令和6年度大宜味村子ども議会が開催されました。

この日は大宜味中学校1、2年生の10名が議員として参加し、「避難所の整備について」、「カーブミラーの設置」、「村内の街灯の設置」、「大雨時の道路冠水について」と言った村民の安全に関わることや「ビクターセンター周辺の整備」、「商業施設の建設」についてなどの施設利用や観光に関わること、「村の雇用状況」、「ゴミのポイ捨て」など村民の生活に関わること、「Wi-Fi環境の整備」や「テニスコートの再整備」など学校生活の改善など様々な議案が出されました。台湾沖地震時の状況や大雨冠水時の困りごとなど具体例をあげ、切実な思いが伝わりました。

子ども議会を終え、議員を代表して大湾心晴さんは「日頃、感じていた疑問を発表することができとてもいい経験になった。議会の仕組みを学ぶこともできた。4年後、十八歳になって社会の一員として投票したり政治に関わることができるようになった際には今回のような話し合いをしてより良い地域・社会にしていきたい。そして社会と政治へしっかり向き合いたい」とあいさつをしました。

議会の詳細については、後日発行される子ども議会だよりをご覧ください。



1年生：できるようになったよ！



4年生：もののけ姫・ソーラン節



2年生：みんなでダンス・ダンス・ダンス



5年生：5年生が知らなかった 音楽の世界



きらめき発表会

12月1日（日）、大宜味小学校体育館において令和6年度きらめき発表会が行われました。各学年ができるようになったこと、初めて挑戦したこと、学んだことを発表しました。どの学年も全力で取り組み、発表会テーマの「一生懸命・仲間共に 元気と笑顔で輝け大宜味っ子」を成し遂げました。

3年生：楽器と友だち♪



6年生：なきむし・せいとく



### 大宜味中 くがに一発表会

大宜味中では総合的な時間（くがにータイム）で1年生は「地域とふれ合う」、2年生は「地域の産業を学び、将来を見つめる」、3年生は「地域を見つめなおし、将来の生き方を考える」をテーマに学習に取り組んでおり、スライドでまとめたことを発表しました。

この日は夏休みに海外短期留学でワシントン大学に留学した1年生の前田泰那さんが英語で留学の様子をわかりやすい英語とよくまとめられたスライドで発表しました。



第27回しまんちゅ芸能



11月30日（土）、大宜味村農村環境改善センターにおいて、第27回しまんちゅ芸能が開催されました。子どもたちの元気な演奏や歌、初めて挑む琉球舞踊に息の合ったフラダンスで会場は盛り上がり、大人の深みのあるギター演奏や懐かしい歌、合奏、新たなジャンルの弾き語りなど魅力いっぱいのしまんちゅ芸能となりました。



12月13日（金）、大宜味中学校体育館において令和6年度くがに一発表会が開催されました。全校生徒の合唱でスタートした今年度のくがに一発表会。発表会を終え、生徒会長の大湾心晴さんは「1年生は村について学んだこと、2年生は職場体験を通して働くことの大切さと喜びを発表。3年生は修学旅行から学校とは違う集団生活を通してさらに友情を深めることができました。私たちの学校生活を支えてくれる保護者の皆さま、地域の皆さまこれからも大一中精一杯頑張るので応援よろしくお願いします」とあいさつしました。

地域を学び、地域の魅力を中学生が発信する内容盛りだくさんの発表会となりました。

### 令和7年度大宜味村育英会入学準備金貸付募集についてお知らせ

大宜味村育英会では、村内に住所を有し、大学、短大、専門学校（高等専門学校含む）等に進学予定の者で、経済的な理由により修学困難な学生を対象に、令和6年度入学準備金貸付奨学生を次のとおり募集します。

- 1 採用人員 若干名
  - 2 貸付金額 30万円（県内・県外同額）
  - 3 応募資格
    - (1) 大宜味村に住所を有し、現在大学、短大、専門学校等に進学予定の者で、経済的な理由で修学困難な者。
    - (2) 学業優秀、志操堅固であること。
    - (3) 家計上学資の支出が困難であること。
  - 4 提出書類
    - ① 大宜味村育英資金入学準備金申請書
    - ② 合格証明書
    - ③ 在学証明書（進学後に提出。令和7年4月1日以降に発行されたもの）
    - ④ 住民票謄本（続柄入り）
    - ⑤ 所得証明書（同一生計者全員分）
    - ⑥ その他必要な関係書類（村育英会が必要と判断した場合のみ）
  - 5 受付期間 令和7年1月15日（水）～2月14日（金）  
午前8：30～午後5：15（土、日曜、祝祭日は除く）
  - 6 提出先 大宜味村育英会（大宜味村教育委員会内）〒905-1392 大宜味村字大兼久 157 番地
  - 7 奨学生決定通知  
貸与者の選考は、願書等の書類に基づき、村育英会役員会の審議を経て決定します。（3月中に本人宛通知します。）
- ※ 月額貸付奨学金（月額3万円）については、4月の募集となります。（申請受付は別途ご案内いたします。）
- ※ その他、詳細については、村教育委員会へお問い合わせ下さい。  
TEL 0980-44-3006（担当：山城）

### 図書室情報 No.65 2025年（令和7年）1月

大宜味村図書室（旧議会棟：村史編纂係内）  
大宜味村字大兼久 157 番地 0980-44-3009

- 新着図書**
- 『老いはのどからやってくる』宮本隆治 / 著 サンマーク出版
  - 『別れを告げない』ハン・ガン / 著 白水社
  - 『地面師たち』新庄耕 / 著 集英社
  - 『私の話を聞いてください』  
福知由菜・福知里恵 / 著 ボーダーインク
  - 『くまとやまねこ』湯本香樹実 / 著 河出書房新社
  - 『ぎょうざがいなくなりさがしています』玉田美知子 / 作 講談社



#### 1月図書室カレンダー 閉室日：

日	月	火	水	木	金	土
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

#### ～図書のリクエスト受付中～

※年度内お一人5冊まで本のリクエストができます！沖縄県立図書館の本を取り寄せるサービスも利用できますので、お気軽にお声掛けください！！

**利用状況累計**

○来室者数…のべ3,738人	○12月の統計（12/20まで）
○貸出冊数…6,203冊	○来室者数…のべ49人
○登録者数…182人	○貸出冊数…46冊
	○現在の蔵書数…8,578冊



たんぽぽ組：お返事ハイ！できるかな

12月7日（土）、おおぎみこども園において令和6年度おおぎみこども園生活発表会が行われました。保育部は自分たちの好きな歌や本の表現あそびを元気いっぱい披露。幼児部はお話やエイサー、英語、楽器あそびや空手など様々なことにチャレンジしました。全力で取り組む園児たちからたくさんの元気をもらいました。



ちゅうりっぷ組：どんな色が好き？



すみれ組：おべんとうバス！



ひまわり1組：おおかみさん♪やんちゃかいじゅうどっか〜ん



ひまわり2組：おおきなかぶアレンジ ver エイサーあそび

### おおぎみこども園生活発表会



ゆうな組：Lets Enjoy English♪



でいご組：楽器あそび 空手



### ～教育委員会 会議だより～ 会議で決定した事項をお知らせします。

第7回 教育委員会会議 令和6年11月28日（木）午後2時開催

#### ＜審議事項＞

議案第21号 令和6年度大宜味村一般会計補正予算（教育費予算（第9号））について 《可決》

5年 大城莉珠（上原）

- ① 鉄棒の逆上がりができるようになりたい  
5年の習った漢字を全部書けるようになりたい
- ② 保育士

5年 神里彩実（上原）

- ① テニスの経験者のクラスで優勝する！！
- ② 看護師とパン屋さん和 飽細工

6年 平良千風（喜如嘉）

- ① 部活と勉強が目標（がんばる）  
勉強では漢検にチャレンジしたいです  
そのほかの検定試験もチャレンジしたいです  
そのために日頃の授業をしっかりとやりたいです
- ② プロ野球選手

6年 大城李才（謝名城）

- ① 中学校で勉強と野球をがんばりたい
- ② パティシエ

6年 眞喜志陸杜（津波）

- ① タイピング検定2級をとる
- ② 会社につとめる

5年 濱元朱莉（結の浜）

- ① 1日も休まないで登校すること  
誰とでも仲良く楽しい学校にしたい
- ② まだない

6年 前田頼季（宮城）

- ① 中学校の野球でホームランを打ちたい
- ② プロ野球選手になること

6年 新城七翔（塩屋）

- ① 文武両道を目指してがんばりたい
- ② 警察官

6年 松本永琉（田港）

- ① 勉強や、家のこと、また部活と  
友達といっぱい遊びたい
- ② プロ野球選手

6年 屋我伸浩（江州）

- ① 大宜味中に進学するからしっかり勉強したい
- ② 先生になること

地方教育行政功労者表彰、前教育長米須邦雄さん

前教育長の米須邦雄さんが地方教育行政功労者表彰され、12月12日（木）教育長室において表彰状が渡されました。

この表彰は長年にわたり地方教育行政の充実発展に尽力し顕著な功績を挙げた方に贈られるものです。

米須さんは教育長として約7年7か月、大宜味村の子どもたちや教育に尽力してくれました。おめでとうございます！



～お詫びと訂正～

先月号（2024年12月号）のあじま～に訂正がありました。

宮城政信教育長再任の記事で教育長の任期を2024年11月8日より2027年11月7日までの3年間と記載しましたが、

正しくは2024年11月10日より2027年11月9日までの3年間でした。

訂正してお詫びいたします。

ジューサンユューエー（十三祝）



十三祝いはトウシビー（生年祝い）の一つで、数え年で13歳に当たる子ども達のお祝いです。生まれたときの干支が再び巡ってきた節目を祝い、子ども達の成長を喜ぶもので、一人前の人間として認められるという気持ちも含まれているそうです。この度十三祝いを迎えた、村内の児童たちに①2025年の抱負と②将来の夢を聞いてみました。

5年 宮城莉緒菜（田嘉里）

- ① 1日も休まずに学校に来る  
バスケの大会で優勝する
- ② バスケの選手になる

5年 金城珊瑚（謝名城）

- ① 1回も休まずに学校に来たい
- ② ユーチューバー

5年 上地琴子（結の浜）

- ① テニスで優勝してトロフィーを取りたいです
- ② アサイーボウル屋さん

5年 新垣温大（津波）

- ① 1回も休まず学校に行きたいです
- ② まだ見つけれられていません  
次は見つけられたいです

5年 大城ゆず（喜如嘉）

- ① 5年生の時に休んだから一日も休まない
- ② 保育所の先生

5年 金城咲那（大保）

- ① 六年生では1回も休まないことです  
テニスで内地に行って1勝することです
- ② 保育士 事務職（病院の受付の人）

5年 宮城結徳（上原）

- ① 一日も休まずに学校に行きたいです
- ② 保育士

5年 宮里歩侍（結の浜）

- ① 国頭地区の大会で優勝する
- ② NBAで活躍できるプレイヤーになる

5年 新城琉空（大保）

- ① バスケがもっと上手になりたい
- ② バスケット選手 一般人

5年 小谷穂一（津波）

- ① ない。やりたいことをやる
- ② ゲーム実況 ユーチューバー



## 政信教育長のあじま～コラム



## 「目標を持つこと」

令和7年（2025年）巳年の輝かしい新年を迎えました。皆さんにおかれましてはこの一年が心温かで幸多き年になることを祈念申し上げます。巳年は蛇が皮を脱ぎ捨て新たな姿に生まれ変わる姿がその象徴になっていることから、新しい挑戦や変化に対して前向きな姿勢を示す年とも解釈されています。

さて、「一年の計は元旦にあり」と言われていますが、皆さんはどのような目標を立てたのでしょうか。新しいことに挑戦する方もいらっしゃるのでしょうか。正月に立てる目標は特別な気がします。私たちが何かをやる時、目標を立て実現までの見通しをもって取り組んでいくように、目標を立てることは日常的事務です。特に顕著なのは学校教育です。各教科等にはその教科独自の目標があり、さらに単元の目標、一時間単位の目標と子供たちは日々、目標を立てて学習活動をしています。学習内容から自分で課題を発見し、自分で課題解決の目標を立て、自分あるいは友達と協力しながら、調べまとめるという過程を繰り返し、今後の予測困難な時代を生きるために、自立した学習者を育てることが求められています。

ハンマー投げ選手であった室伏重信氏は「人間は目標ができると強いんですよ。自分のいく方向を見つけたとき、力が集中して大きなエネルギーが働く。これはスポーツに限られません。仕事でもなんでもそう。集中すれば結果は必ず出ます。」という名言を残しています。これが息子で現文部科学省スポーツ庁長官の広治氏にも受けつがれ、両氏とも世界的に有名なアスリートとなっています。子供たちには、目標を持つことの大切さを理解し、目標に向かって挑戦することを、繰り返し経験して欲しいと願っています。

## 今月の生きもの

## アマミタカ千ホヘビ：タカ千ホヘビ科

あけましておめでとうございます！

私、アマミタカ千ホヘビです。今年是我们の年、へび年です。私たちは小型（30cm～60cm）で細長く、ミミズ類を食べている無毒で無害な大人しいへび。森林床の倒木や石の下で見つけられることが多いので、あまりみなさんの目に触れないかも。

私たちの黒いところは太陽光の下では虹色に輝いて美しく見えます。へびだけどアカマタやハブなどに食べられてしまうことも。マングースも恐ろしい敵。今年はいいい年になるといいな～。



撮影：村山望

## 1月の行事予定

1日（水）元日

4日（土）二十歳の集い

6日（月）官公庁仕事始め

7日（火）3学期始業式

新春の集い 区長会

8日（水）国頭地区消防団出初式

13日（月）成人の日

1月8日



勝負事の日

14日（火）（中3）三者面談 ～ 16日

18日（土）わんぱく体験団⑥

19日（日）県PTA研究大会（名護市）

23日（木）定例教育委員会会議

25日（土）産業まつり ～ 26日

29日（水）旧正月

明けましておめでとうございます。今年はいいい年。へびの「復活と再生の象徴」から「新しいことが始まる年」になると言われています。新しいことはちょっと怖いけれど楽しみでもあります。「ワクワクすっぞ」の気持ちで進んでいきたいです。